



## Les 8 erreurs à éviter avec un défibrillateur

En cas d'arrêt cardiaque, chaque seconde compte. Voici les 8 erreurs à éviter avec un défibrillateur pour sauver des vies en France en 2025.



En cas d'arrêt cardiaque, chaque seconde compte. Voici les 8 erreurs à éviter avec un défibrillateur pour sauver des vies en France en 2025. <https://amzn.to/4bZRcUt>

Chaque année en France, près de 50 000 personnes meurent d'un arrêt cardiaque en dehors de l'hôpital. Pourtant, dans de nombreux cas, la présence d'un défibrillateur pourrait faire la différence. Le problème ? Trop souvent, ces appareils sont défectueux, mal utilisés, mal placés ou tout simplement non conformes. Voici les erreurs à éviter avec un défibrillateur que tout citoyen, établissement, entreprise ou collectivité devrait connaître.

Les erreurs à éviter avec un défibrillateur mal entretenu

Une panne au mauvais moment peut être fatale

Sans maintenance régulière ni télésurveillance, un défibrillateur peut être hors service au moment où il est le plus nécessaire. Il est essentiel qu'il fasse l'objet de contrôles permanents pour garantir son bon fonctionnement.

Ces erreurs de placement de défibrillateur qui empêchent son utilisation

Un DAE inaccessible est un DAE inutile



Moins de 15 % des Français se sentent capables d'agir face à un arrêt cardiaque. Stress, panique, incertitude : chaque seconde perdue peut être fatale. Des solutions comme la téléassistance vocale et la géolocalisation en temps réel permettent d'accompagner la personne sur place, en lui expliquant quoi faire, étape par étape.

Erreurs à éviter avec un défibrillateur en extérieur

Sécurité et surveillance : ce qu'il faut mettre en place

Installer un défibrillateur dans un lieu fermé ou difficile d'accès peut le rendre invisible lors d'une urgence. Un bon emplacement est accessible 24h/24 , visible de loin et proche des lieux à risque (salles de sport, lieux publics, zones isolées). Ce n'est pas une question de quantité, mais de stratégie d'implantation

Erreurs à éviter avec un défibrillateur en extérieur

Sécurité et surveillance : ce qu'il faut mettre en place

Beaucoup hésitent à placer un défibrillateur en extérieur par peur du vol ou de la dégradation. Pourtant, des systèmes de géolocalisation et de télésurveillance existent pour prévenir les abus et alerter immédiatement en cas de dysfonctionnement ou d'utilisation.

Défibrillateur non déclaré : une des erreurs les plus fréquentes

GEO'DAE, une obligation méconnue mais vitale

Depuis 2018, tous les défibrillateurs doivent être déclarés dans la base nationale GEO'DAE . Cette plateforme permet aux secours de les localiser rapidement. Pourtant, seuls 30 % des appareils sont actuellement enregistrés. Un défaut d'enregistrement peut retarder les secours et coûter une vie

Confondre maintenance, vérification et entretien : l'erreur classique

Seule la maintenance annuelle certifiée est valable

Il est fréquent de confondre les différents niveaux de suivi. La vérification visuelle ne remplace ni l'entretien , ni la maintenance technique par un professionnel. Cette dernière, obligatoire une fois par an, permet de détecter des anomalies invisibles à l'œil nu. Ce contrôle complet est le seul à garantir la fiabilité de l'appareil.

Mauvais choix de défibrillateur : une erreur aux conséquences graves

Ce que les fabricants ne vous disent pas toujours

Certains fabricants ne communiquent pas sur les caractéristiques techniques de leurs appareils. Avant d'acheter, posez les bonnes questions : le DAE détecte-t-il les pacemakers ? Fait-il des autotests sans épuiser sa batterie ? Une pile interne cachée oblige-t-elle à le remplacer tous les 5 ans ? Soyez exigeants : votre équipement doit respecter les normes européennes ( ERC

Choisir un prestataire non fiable : une erreur qui coûte cher

Le bon partenaire assure un suivi continu et engagé



Un défibrillateur n'est pas un simple objet . Il doit être installé, suivi, maintenu et mis à jour. Un bon prestataire assure un suivi à long terme , une télésurveillance permanente et prend ses responsabilités en cas de panne . C'est la différence entre un vendeur de matériel et un acteur de la chaîne de survie

Pourquoi agir maintenant ?

Chaque année en France, près de 50 000 personnes décèdent d'un arrêt cardiaque hors hôpital. Beaucoup pourraient être sauvées avec un défibrillateur fonctionnel, accessible et bien localisé . Le manque d'information, de rigueur et de transparence met des vies en danger. Il est temps d'agir

FAQ : Les erreurs à éviter avec un défibrillateur mal entretenu, ce que vous devez savoir

Est-ce qu'un particulier peut installer un défibrillateur chez lui ?

Oui, mais il est surtout recommandé pour les lieux recevant du public ou à forte affluence. Des solutions existent pour les copropriétés et les zones rurales.

Combien coûte un défibrillateur avec suivi ?

La location avec maintenance est souvent plus économique qu'un achat. Elle permet aussi un suivi technique continu.

Comment savoir si un défibrillateur est enregistré dans GEO'DAE ?

Vous pouvez consulter la base en ligne ou demander à votre prestataire. Il est responsable de cette démarche. Cliquez [ICI](#) pour en être certain.

Apprenez les gestes qui sauvent à vos enfants